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O presidente Luiz Inácio Lula da Silva (PT) tomou posse nesse 

domingo, dia 1, prometendo, entre outras ações, retomar obras de 

infraestrutura que estão paralisadas. Entre elas, os projetos da 

área de transportes, mais precisamente os rodoviários e 

ferroviários. O novo chefe do Execu�vo se refere mais aos 

trabalhos realizados pelo poder público, que acabaram suspensos 

ou reduzidos nos úl�mos anos, devido à falta de recursos. Já as 

obras privadas acabaram se sobressaindo, principalmente devido à 

polí�ca de atração de inves�mentos adotada.

Curiosamente, a pauta da retomada de obras paradas também foi 

assumida pelo novo governador de São Paulo, o ex-ministro da 

Infraestrutura Tarcísio Gomes de Freitas. Em seu discurso ontem, 

na posse de seu secretariado no Palácio dos Bandeirantes, ele 

destacou que planeja retomar os trabalhos no Trecho Norte do 

Anel Rodoviário de São Paulo Mário Covas, o Rodoanel, 

empreendimento estratégico para a logís�ca de transportes 

paulista, ao concluir o anel ao redor da Região Metropolitana de 

São Paulo, criando uma via expressa entre o Interior do Estado e o 

Litoral, onde está o Porto de Santos, o principal do País.

Não surpreende a intenção dos “novos” governantes de retomar 

obras paradas. Mas cabe a eles, para recomeçar esses trabalhos, 

avaliar efe�vamente quais realmente são as intervenções mais 

importantes, quais garantem um retorno concreto e vão apresentar 

um impacto mais posi�vo no setor. São várias as obras paradas. 

Mas com poucos recursos e amplas demandas - tanto no campo da 

infraestrutura como em outros setores - elas devem ser priorizadas.
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HUB
Ministro dos Transportes prepara “plano de
ataque” para os primeiros 100 dias de governo 

NACIONAL
Presidente toma posse, fala em polí�ca
industrial de inovação e retomar obras 
inacabadas

Em São Paulo, Tarcísio toma posse e promete
retomar Trecho Norte do Rodoanel

Ex-ministro assume presidência do Conselho
Internacional do Brasil Export

Brasil Export ganha diretor-execu�vo para a
coordenação de conselhos

REGIÃO NORDESTE
Empresas anunciam construção de gasoduto
no Complexo do Pecém

Porto do Itaqui recebe primeira carga de
trilhos da Fico

Porto do Recife recebe segundo navio para
exportação de etanol

REGIÃO NORTE
Porto de Vila do Conde registra primeira
exportação de sementes de gergelim

REGIÃO SUL
Porto de Itajaí renova alfandegamento e está
apto a operar por mais dois anos

Portos de Paranaguá e Antonina recebem
R$ 146 milhões em inves�mentos

3 Lula estende isenção de impostos sobre 
combus�veis
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100 dias 1

O novo ministro dos 

Transportes, Renan Filho, 

revelou ontem que está 

elaborando “um plano de 

ataque” para os primeiros 

100 dias do governo do 

presidente Luiz Inácio Lula 

da Silva. A estratégia vai 

envolver a ampliação da 

capacidade de inves�mento 

da pasta e o repasse de recursos 

aos estados. “O presidente 

Lula conseguiu aprovar a PEC 

da Transição antes de estar à 

frente do governo e isso vai 

possibilitar ampliação dos 

recursos para que possamos 

fazer inves�mento”, disse.

100 dias 2

Renan também anunciou 

que pretende avançar na 

implantação do Ferrogrão, 

ferrovia a ser construída para 

facilitar o escoamento da 

produção pelo Arco Norte. 

Ele terá 933 quilômetros, 

conectando a região produtora 

de grãos do Centro-Oeste ao 

Porto de Mirituba, no Pará, e 

atuando como opção à rodovia 

BR-163. “A Ferrogrão está 

com um probleminha no 

Supremo Tribunal Federal 

(STF) e vamos trabalhar para 

tentar soltar a Ferrogrão, que 

é uma das mais importantes 

para escoar a produção do 

Brasil em direção ao oceano 

Atlân�co”, afirmou, referindo-

se a questões judiciais 

levantadas por ambientalistas, 

lideranças indígenas e pelo 

Ministério Público sobre o 

projeto. 

100 dias 3

O ministro ainda comentou 

a situação das rodovias 

brasileiras, dizendo que 

será preciso um “esforço 

concentrado” para recuperar 

essa malha viária. “Vamos fazer 

um esforço concentrado nessa 

direção e vamos também nos 

esforçar desde o início para a 

reconstrução da nossa malha 

rodoviária que, em virtude dos 

úl�mos anos, com baixíssimos 

inves�mentos, receberam os 

menores inves�mentos da 

nossa história recente e 

estão muito deterioradas”, 

complementou.

Posse e transmissão de cargo

Renan Filho tomou posse 

como ministro dos 

Transportes, ao lado dos 

demais ministros, ontem, em 

solenidade comandada pelo 

presidente Luiz Inácio Lula da 

Silva no Palácio do Planalto. 

Amanhã, às 11 horas, haverá 

a cerimônia de transmissão 

de posse, a ser realizada no 

auditório do an�go Ministério 

da Infraestrutura - que passa a 

ser denominado Ministério 

dos Transportes - em Brasília.

Lula assina MP que
mantém isenção de impostos 

sobre combus�veis 

Além de impactar os consumidores, a reoneração dos combus�veis
deverá refle�r nos valores de diversos produtos e serviços

Um dos primeiros atos de Luiz 

Inácio Lula da Silva (PT) como 

novo presidente da República 

foi assinar ontem, logo após 

tomar posse, uma medida pro-

visória (MP) mantendo a isen-

ção da cobrança de impostos 

federais sobre os combus�veis.

 A medida terá validade até 

31 de dezembro deste ano para o 

óleo diesel, o biodiesel e o gás li-

quefeito de petróleo (GLP). Quan-

to à gasolina e ao álcool, a taxa-

ção fica zerada por dois meses, 

ou seja, até o dia 28 de fevereiro.

 A decisão do novo governo 

não deixa de ser surpreenden-

te, já que Lula vinha dando sina-

is de que não prorrogaria a isen-

ção. Em junho passado, o agora 

ex-presidente Jair Bolsonaro 

(PL) desonerou os combus�ve-

is até o fim de 2022. O obje�vo 

era segurar os preços, impacta-

Medida vale até 31 de dezembro deste ano para óleo diesel,
biodiesel e GLP e até 28 de fevereiro para gasolina e álcool

NACIONAL
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dos, principalmente, pela guer-

ra na Ucrânia.

 No mês passado, ainda du-

rante o período de transição, o 

novo ministro da Economia, Fer-

nando Haddad, levou à equipe 

da pasta da gestão Bolsonaro 

um pedido de Lula para que a 

isenção não fosse prorrogada. 

Segundo ele, o novo governo 

queria mais tempo para avaliar 

os impactos dessa medida. E 

dependendo das conclusões 

dessa análise, os impostos pode-

riam ser novamente zerados a 

qualquer momento.

 “Eu levei um pedido do 

presidente eleito para que o 

governo atual se abstenha de 

tomar qualquer medida na úl�-

ma semana que venha impactar 

o futuro governo, sobretudo 

em temas que podem ser deci-

didos daqui a dez dias, quinze 

dias, sem atropelo. Para que a 

gente tenha sobriedade de 

fazer cálculo de impacto, verifi-

car a trajetória do que a gente 

espera das contas públicas ao 

longo dos próximos anos”, 

declarou Haddad na ocasião.

 Caso os pagamentos de 

tributos incidentes sobre com-

bus�veis, como PIS/Pasep e 

Cofins, voltassem a ser cobra-

dos, o preço da gasolina na bom-

ba deveria ser elevado em 

R$0,69 por litro, segundo le-

vantamento do Centro Brasile-

iro de Infraestrutura (CBIE). 

Para o etanol, R$ 0,26 por litro 

e o diesel, R$ 0,33 por litro.

 A reoneração não só a�ngi-

ria os consumidores como tam-

bém uma série de produtos e 

serviços. E a consequência disso 

seria o aumento da inflação.

 Por outro lado, a volta dos 

impostos federais representa-

ria dinheiro entrando nos co-

fres públicos. O acréscimo de 

arrecadação superaria os R$50 

bilhões. Uma quan�a bem-vin-

da para um governo pressiona-

do após a aprovação da PEC da 

Transição, que deve aumentar 

o endividamento público, que 

já era de R$ 67 bilhões, para 

pouco mais de R$ 230 milhões.
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Lula diz que conta com o apoio dos 27 governadores para que os serviços sejam reiniciados

Luiz Inácio Lula da Silva (PT) 

tomou posse ontem (1), em 

Brasília (DF), como o 39º presi-

dente da República. Em um dos 

discursos que marcaram o iní-

cio de seu terceiro mandato à 

frente do cargo, falou sobre 

colocar o País na primeira linha 

da economia global, com uma 

polí�ca industrial de inovação 

e a retomada de obras paradas.

 “Caberá ao Estado ar�cu-

lar a transição digital e trazer a 

indústria brasileira para o sécu-

lo XXI, com uma polí�ca indus-

trial que apoie a inovação, es�-

mule a cooperação público-

privada e fortaleça a ciência”, 

disse Lula enquanto discursava 

para deputados federais, sena-

dores e membros do Supremo 

Tribunal Federal no Congresso 

Nacional.

 Sobre infraestrutura, res-

ponsabilizou o governo de Jair 

Bolsonaro (PL), por obras que 

Janja Lula da Silva e Lu Alckmin, 

se dirigiram ao parlatório do 

Palácio.

 Em seu segundo discurso, 

dessa vez para a mul�dão que o 

aguardava, Lula prometeu go-

vernar para todos os brasileiros, 

olhando para o futuro comum.

 “É hora cuidar do Brasil, 

gerar empregos, reajustar o 

salário mínimo acima da infla-

ção, baratear os preços dos ali-

mentos, criar ainda mais vagas 

    

Presidente toma posse, fala em 
polí�ca industrial de inovação e 

retomar obras inacabadas

nas universidades, inves�r for-

temente na saúde, na educa-

ção, na ciência e na cultura", 

disse o presidente.

 Após esse ato, todos fo-

ram para o Salão Leste, onde 

cumprimentaram chefes de Es-

tado e de governo estrangeiros 

que compareceram à posse. E 

de lá seguiram para o Salão 

Nobre, local da cerimônia de 

posse dos 37 ministros e minis-

tras.

Em seu discurso à mul�dão que o aguardava, o presidente Lula prometeu governar para todos os brasileiros

CHRISTIANO FRANÇA
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Marcelo Camargo/Agência Brasil
estão paradas e disse que con-

tará com o apoio dos 27 gover-

nadores para dar sequência a 

esses serviços. “Vamos definir 

prioridades para retomar obras 

irresponsavelmente paralisa-

das, que são mais de 14 mil no 

país”.

 Depois de assinar o termo 

de posse, Lula subiu a rampa do 

Palácio do Planalto. O presi-

dente, o vice, Geraldo Alckmin, 

e suas respec�vas esposas, 

Agência Brasil



    

Ex-ministro da Infraestrutura afirmou que espera relação
“profissional e republicana” com Governo Federal

O novo governador de São Pau-

lo, o ex-ministro da Infraestru-

tura Tarcísio Gomes de Freitas 

(Republicanos), tomou posse pro-

metendo retomar obras atrasa-

das, citando pontualmente a 

conclusão do Trecho Norte do 

Anel Rodoviário de São Paulo, o 

Rodoanel. Também disse que 

acredita em uma relação “muito 

profissional e republicana” com 

o governo do novo presidente 

Luiz Inácio Lula da Silva (PT), 

também empossado ontem.

 A citação às obras atrasa-

das e ao Rodoanel, estratégico 

para a logís�ca do transporte 

de cargas em São Paulo, ocor-

reu durante o discurso de Tarcí-

sio no Palácio dos Bandeiran-

tes, sede do Execu�vo, após a 

posse na Assembleia Legisla�-

va. O novo governador afirmou 

que a retomada de projetos se-

rá uma de suas prioridades.

 Atualmente, o Governo do 

Estado prepara a licitação do 

Trecho Norte do anel rodoviá-

rio, única parte ainda incomple-

ta do empreendimento e que, 

segundo projeções fechadas no 

ano passado, deve demandar 

inves�mentos de R$ 3,4 bi-

lhões. O leilão está previsto para 

este mês. O Rodoanel facilita o 

transporte de cargas pelo Esta-

do, especialmente entre o Inte-

rior e o Porto de Santos, na Bai-

xada San�sta, ao circundar a 

Região Metropolitana de São 

 O governador não deu deta-

lhes como será a relação com o 

presidente Lula e seu minis-

tério, mas destacou a importân-

cia de São Paulo para o desen-

volvimento do País, o que torna 

importante um bom entendi-

mento entre os dois níveis de 

governo. “Para o Brasil caminhar 

bem, São Paulo tem que cami-

nhar bem. São Paulo representa 

31% do PIB (Produto Interno 

Bruto) do Brasil”, ressaltou.

 Então ministro da Infraes-

trutura, Tarcísio foi indicado pelo 

à época presidente Jair Bolso-

naro (PL) para disputar o Gover-

no de São Paulo. E teve uma 

    Em São Paulo, Tarcísio toma posse 
e promete retomar 

Trecho Norte do Rodoanel

postura crí�ca em relação ao 

PT durante a campanha eleito-

ral.

Gastos públicos e pacificação

Em seu discurso no Palácio dos 

Bandeirantes, o ex-ministro 

ainda agradeceu o agora ex-

presidente e defendeu que não 

haja retrocessos no controle de 

gastos públicos no Brasil, isso, 

sem citar o nome de Lula. “Uma 

das palavras mais pronuncia-

das na polí�ca hoje é pacifica-

ção. Certamente por expressar 

um anseio social. Mas a pacifi-

cação demanda gestos e passa 

seguramente por retrospec�va 

crí�ca, que nos blinde de erros 

come�dos, mas também pelo 

reconhecimento de avanços”, 

destacou.

 Tarcísio ainda complemen-

tou: “O Brasil deve encerrar o 

ano com superávit de 0,4% do 

PIB graças à melhora da qualida-

de do gasto público e do melhor 

ambiente de negócios”.

 Seguindo suas próprias pa-

lavras, o novo chefe do Execu�-

vo do Estado destacou, em sua 

fala, legados dos 28 anos de 

governos tucanos, como o Bom 

Prato e as escolas técnicas. E a-

firmou que não irá “promover ne-

nhuma ruptura”, mas avanços. 

Tarcísio Gomes de Freitas tomou posse como governador de São Paulo em solenidade na Assembleia Legisla�va, 
na manhã de ontem. Em seguida, se dirigiu ao Palácio dos Bandeirantes para cerimônia com o secretariado

LEOPOLDO FIGUEIREDO
leopoldo.figueiredo@portalbenews.com.br

Paulo. Dessa forma, os cami-

nhões não precisam atravessar 

a malha urbana, contando com 

um via expressa que passa a seu 

redor. Com a conclusão desse 

úl�mo trecho, tal obje�vo será 

plenamente atendido.

 Sobre o relacionamento 

com o Governo Federal, Tarcí-

sio afirmou que “os contatos 

que eu �ve com o novo presi-

dente (Lula) foram excelentes. 

Tenho certeza que todo mundo 

quer que o Brasil vá bem, as 

polí�cas públicas federais têm 

que chegar a São Paulo, e te-

nho certeza que vamos ser aten-

didos de forma republicana".
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REGIÃO SUDESTE

Durante solenidade no Palácio 

dos Bandeirantes, o novo 

governador de São Paulo deu 

posse a seus secretários. A 

coordenadora dos setores de 

Logís�ca e Transportes está a 

cargo de Natália Resende, que 

assumiu a Secretaria do Meio 

Ambiente, Infraestrutura e 

Logís�ca. Na pasta de 

Desenvolvimento Econômico, 

foi empossado o execu�vo 

Jorge Lima (na foto),  

empresário que também 

atuava como presidente do 

Conselho Internacional do 

Brasil Export - Fórum Nacional 

de Logís�ca e Infraestrutura 

Portuária, maior evento do 

setor no País. Com a nova 

função no Governo do 

Estado, ele deixou o cargo.

Secretariado Trecho
Norte do
Rodoanel
Com 44 quilômetros de 

extensão no eixo 

principal, o Trecho Norte 

do Rodoanel de São 

Paulo terá de três a 

quatro faixas por sen�do 

e sete túneis duplos. Ele 

ainda contará com 107 

obras de arte especiais 

entre São Paulo, Arujá e 

Guarulhos. A expecta�va 

é que suas obras vão 

gerar mais de 15 mil 

empregos. Quando 

concluído, deve reduzir 

a circulação de 18 mil 

caminhões diariamente 

na capital.

Governo do Estado de São Paulo

Governo do Estado de São Paulo
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Engenheiro José Vitor Mamede assume a função em janeiro de 2023 

A par�r de janeiro de 2023, o 

Grupo Brasil Export passa a 

contar com a exper�se do en-

genheiro José Vitor Mamede, 

que assumirá o cargo de dire-

tor-execu�vo junto aos conse-

lhos regionais, internacionais e 

temá�cos. Em sua função, M-

mede irá estruturar também os 

novos conselhos seccionais (es-

taduais), anunciados em 2022, 

além de coordenar e colaborar 

com os já existentes. 

 Em entrevista ao BE News, 

o engenheiro explicou que o 

trabalho será iniciado com reu-

niões que visam a composição 

dos conselhos estaduais, que 

devem variar entre 15 e 17 gru-

pos. Ele também será o respon-

sável pela coordenação de todas 

as pastas já criadas, liderando os 

encontros que acontecem entre 

os mais de 350 conselheiros, a 

fim de definir os assuntos que 

 A intenção, segundo ele, é 

que os principais fatos envol-

vendo os setores de infraestru-

tura, logís�ca, comércio exteri-

or, portos, ESG, mercado de tra-

balho, entre outros, sejam dis-

cu�dos entre os conselheiros mas, 

principalmente, repassados e 

divulgados no jornal BE News 

para que alcancem tanto os 

execu�vos quanto às equipes 

operacionais que acompanham 

a atuação do Brasil Export.   

 Mamede ficará no escritó-

rio do grupo, em São Paulo, e 

acompanhará os membros nos 

eventos da casa e em viagens, 

quando necessário.  

 “Minha expecta�va é mui-

to grande em relação a este no-

vo desafio. Teremos muitas opor-

tunidades de reunir e compar�-

lhar o que vem trazendo resulta-

dos posi�vos neste país de di-

mensões con�nentais. Quero 

acrescer nesse novo passo rumo 

ao crescimento do Brasil Export”, 

declara o diretor-execu�vo. 

Carreira

José Vitor Mamede é engenhei-

estarão em pauta nos fóruns 

realizados durante todo o ano. 

 “É muito importante que a 

gente consiga �rar desses con-

selhos tudo aquilo que é rele-

vante para o nosso segmento, 

com novidades em primeira mão, 

as inovações tecnológicas que 

estão mudando o setor, as no-

vas operações que estão acon-

tecendo pelo mundo e que 

podem ser realizadas também 

no Brasil com o compar�lha-

mento dessas informações”, 

explica Mamede. 

Grupo Brasil Export anuncia diretor-
execu�vo que atuará junto aos conselhos

Mamede irá estruturar também os 
novos conselhos seccionais (estaduais),
anunciados em 2022, além de coordenar 
e colaborar com os já existentes

ro de produção formado pelo 

IEEP, pós-graduado em admi-

nistração geral na Unip e com 

especialização em planejamen-

to e modelagem em sistemas de 

transportes na Universidade Me-

todista de Piracicaba (Unimep).

 Atualmente, é sócio dire-

tor da JVM Consultoria Empre-

sarial e associado na RV Conec-

ta, realizando assessoria e con-

sultoria em a�vidades ligadas ao 

setor de supply chain e logís�ca.

 Atuou como execu�vo no 

grupo EcoRodovias, Copersu-

car e outras empresas, sempre 

realizando a�vidades ligadas à 

logís�ca, supply chain e comér-

cio internacional.

 Entre 2012 e 2020, foi 

diretor no Centro das Indústri-

as do Estado de São Paulo (Ci-

esp), além de ter sido coorde-

nador de Infraestrutura na Fe-

deração das Indústrias do Esta-

do de São Paulo. 

 Na área acadêmica atuou 

como professor e orientador 

nos cursos de pós-graduação e 

graduação em logís�ca, trans-

portes e cadeia de suprimentos 

na Faap, Uninove, FMU e foi 

instrutor no ILA — Ins�tuto de 

Logís�ca da Aeronáu�ca.

Divulgação

vanessa@portalbenews.com.br

VANESSA PIMENTEL MINHA EXPECTATIVA 

É MUITO GRANDE 

EM RELAÇÃO A ESTE 

NOVO DESAFIO. 

TEREMOS MUITAS 

OPORTUNIDADES 

DE REUNIR E 

COMPARTILHAR O 

QUE VEM TRAZENDO 

RESULTADOS 

POSITIVOS NESTE 

PAÍS DE DIMENSÕES 

CONTINENTAIS. 

QUERO ACRESCER 

NESSE NOVO PASSO 

RUMO AO 

CRESCIMENTO DO 

BRASIL EXPORT”

JOSÉ VITOR MAMEDE 
engenheiro e futuro diretor-

execu�vo do Grupo Brasil Export

5
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Marcelo Sampaio deixou o Ministério da Infraestrutura no úl�mo sábado.

O ex-ministro da Infraestrutura, 

Marcelo Sampaio, assume hoje 

a presidência do Conselho 

Internacional do Brasil Export - 

Fórum Nacional de Logís�ca e 

Infraestrutura Portuária, maior 

evento do setor no País. Ele 

ocupa a função após deixar o 

cargo no Governo Federal no 

úl�mo final de semana, com o 

término do mandato do presi-

dente Jair Bolsonaro (PL). No 

conselho, ele assume o cargo 

que era do execu�vo Jorge 

Lima, que teve de sair ao ser 

nomeado como secretário de 

Desenvolvimento Econômico 

do Governo de São Paulo, pelo 

governador Tarcísio Gomes de 

Freitas (Republicanos).

 A chegada de Marcelo Sam-

paio no colegiado foi anunciada 

pelo CEO do Brasil Export, Fabrí-

cio Julião, no úl�mo sábado. “É 

com grande prazer que meu 

amigo Marcelo Sampaio passa a 

integrar esse conselho e, a par�r 

de amanhã (domingo), passa a 

ser o presidente do Conselho 

Internacional. Tenho certeza 

que o Marcelo dará con�nuida-

de ao trabalho do Jorge e que, 

mais uma vez, o Brasil Export e 

todos os seus conselhos irão 

ganhar com sua contribuição”, 

afirmou Julião, em mensagem 

aos conselheiros.

 Sampaio agradeceu o con-

vite, destacando ser uma “gran-

de honra fazer parte desse gru-

po seleto. Contem com toda 

    

Marcelo Sampaio foi anunciado como presidente do Conselho Internacional
pelo CEO do Brasil Export, Fabrício Julião, no sábado, dia 31

desenvolvimento de parcerias 

e contatos com autoridades e 

organismos internacionais.

 Funcionário de carreira do 

Governo Federal e mais jovem 

ministro da Infraestrutura na 

história da pasta, Marcelo Sam-

paio ingressou no poder públi-

co em 2008, como analista de 

Infraestrutura do então Minis-

tério do Planejamento, Desen-

volvimento e Gestão. Gradua-

do em Engenharia Civil pela 

Divulgação

minha dedicação, empenho e 

par�cipação. (...) Tenho convic-

ção de que será um grande ano”.

 O Conselho Internacional 

é o colegiado Brasil Export que 

debate avanços, inovações e 

desafios dos setores de logís�-

ca, transportes e comércio exte-

rior envolvendo outros países. 

Formado por empresários e 

autoridades desses segmentos, 

tanto brasileiros como estran-

geiros, ele também atua no 

Universidade de Brasília, tem 

mestrado em Planejamento de 

Transportes pela mesma ins�-

tuição de ensino. 

 Nos úl�mos anos, atuou 

no Ministério dos Transportes e 

da Casa Civil. Foi gerente de 

projetos da Secretaria Nacional 

de Polí�ca de Transportes de 

junho de 2010 a abril de 2012 

e, na sequência, até 2013, Coor-

denador-Geral de Geoproces-

samento. Depois, até 2016, 

tornou-se diretor de Informa-

ções em Transportes e Gestão 

Estratégica e ainda trabalhou 

como assessor da Secretaria-

execu�va do Ministério dos 

Transportes. Em janeiro de 

2017, assumiu como subchefe 

Adjunto de Gestão Pública da 

Subchefia de Ar�culação e 

Monitoramento da Casa Civil, 

onde permaneceu até dezem-

bro de 2018.

 Com o início do Governo Bol-

sonaro, voltou ao Ministério da 

Infraestrutura para ser secretá-

rio-execu�vo, tendo Tarcísio 

Gomes de Freitas como minis-

tro. Quando Tarcísio deixou o 

cargo para disputar o Governo 

de São Paulo, em março de 2022, 

ele assumiu como ministro.

LEOPOLDO FIGUEIREDO
leopoldo.figueiredo@portalbenews.com.br
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    Desembarque marca início da construção do trecho
ferroviário entre Mara Rosa (GO) e Água Boa (MT)

O Porto do Itaqui, no Mara-

nhão, começou a receber nesta 

semana a primeira carga de 

trilhos para a construção de um 

trecho da Ferrovia de Integra-

ção do Centro-Oeste (Fico), 

que será feito entre os municí-

pios de Mara Rosa (GO) a Água 

Boa (MT), com 383 km de 

extensão. 

 Integrado à Ferrovia Nor-

te-Sul, os novos trilhos conec-

tarão o Porto do Itaqui direta-

mente às principais zonas pro-

dutoras de grãos (soja e milho) 

em Goiás e Mato Grosso.

 “A es�ma�va é de que esse 

trecho, uma vez em operação, 

promova um aumento de apro-

ximadamente 7 milhões de 

nhão, gerando mais desenvolvi-

mento para toda a área de in-

fluência do Itaqui, que compre-

ende ainda o Matopiba (região 

formada pelos estados do Mara-

nhão, Tocan�ns, Piauí e Bahia), 

além de Goiás e Mato Grosso.

 No compilado de 2022 do 

complexo portuário, as expor-

    

Porto do Itaqui recebe primeira
carga de trilhos da Fico

tações de grãos, entre soja, 

milho e farelo, somam 16,2 mi-

lhões de toneladas e as importa-

ções de fer�lizantes totalizam 

2,5 milhões de toneladas, que 

juntos representam 63% das 

cargas movimentadas por Ita-

qui.

 A Emap destaca também 

que esse primeiro trecho (Mara 

Rosa a Água Boa) representa a 

redução do transporte rodoviá-

rio ao longo da área de influên-

cia, o que torna mais sustentá-

vel toda a cadeia produ�va de 

grãos que saem do Porto do 

Itaqui para o mercado externo.

Inves�mento

A Fico está sendo construída 

pela Vale, num inves�mento de 

R$ 8,7 bilhões, representando 

uma contrapar�da pela con-

cessão antecipada da Estrada 

de Ferro Vitória a Minas, assi-

nada em 2020.

 Segundo o Governo Fede-

ral, a nova ferrovia da região 

Centro-Oeste é a primeira obra 

de grande porte Greenfield 

executada a par�r de uma ino-

vação legisla�va, representada 

pela prorrogação antecipada 

da Vitória-Minas, provendo 

principalmente a região central 

de Mato Grosso com um aces-

so ferroviário.

A FICO ESTÁ SENDO 

CONSTRUÍDA PELA 

VALE, NUM 

INVESTIMENTO DE 

R$ 8,7 BILHÕES, 

REPRESENTANDO 

UMA CONTRAPARTIDA 

PELA CONCESSÃO 

ANTECIPADA DA 

ESTRADA DE FERRO 

VITÓRIA A MINAS

Integrados à Ferrovia Norte-Sul, os novos trilhos conectarão o Porto do 
Itaqui às principais zonas produtoras de grãos da região Centro-Oeste

VANESSA PIMENTEL
vanessa@portalbenews.com.br
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Equipamento será construído pela Cegás e pela Portocem

O Complexo Industrial e Por-

tuário do Pecém (CIPP), no Cea-

rá, vai ganhar um gasoduto para 

transportar gás natural até uma 

usina termelétrica que será 

instalada na Zona de Processa-

mento de Exportação (ZPE-CE), 

em São Gonçalo do Amarante. 

 O anúncio foi feito na úl�-

ma quinta-feira (29), com a assi-

natura do contrato entre o go-

verno do Estado e as empresas 

Portocem e Cegás. A cerimônia, 

realizada no Palácio da Aboli-

ção, teve a presença da gover-

nadora Izolda Cela, do CEO da 

Portocem, Ronan Dias, e da pre-

sidenta da Cegás, Cissa Maia.

 O inves�mento previsto 

pela Cegás é de R$ 81,2 milhões 

na construção do equipamento, 

que terá 11 km de extensão, 

além de uma unidade de aque-

cimento; uma estação de rece-

bimento e uma de entrega e 

medição do gás. 

 O combus�vel transporta-

do será recebido por meio de 

uma Unidade Flutuante de Ar-

mazenamento e Regaseificação 

(FSRU), que será agregada pelo 

consórcio Portocem, vencedor 

do 1º Leilão de Reserva de 

Capacidade de Potência reali-

zado em 2021.

 “A assinatura do contrato 

dá um novo fôlego ao trabalho 

desenvolvido na Zona de Pro-

cessamento de Exportação do 

Pecém.  É um inves�mento de 

grande importância, com a pre-

visão de u�lização do gasoduto 

por 15 anos, contribuindo com 

a implantação da usina terme-

létrica da ZPE e fortalecendo a 

    Empresas anunciam construção de
gasoduto no Complexo do Pecém

A cerimônia teve a presença da governadora Izolda Cela, do CEO
da Portocem, Ronan Dias, e da presidenta da Cegás, Cissa Maia

a economia de nosso Estado”, 

disse.

TERMELÉTRICA

O consórcio Portocem foi o 

vencedor do 1º Leilão de Re-

serva de Capacidade de Potên-

cia, em dezembro de 2021, e 

inves�rá R$ 4,7 bilhões para a 

instalação de uma usina terme-

létrica, que terá uma potência 

de 1.571 MW. 

 O prazo es�mado para a 

Divulgação

O INVESTIMENTO 

PREVISTO PELA 

CEGÁS É DE R$ 81,2 

MILHÕES NA 

CONSTRUÇÃO DO 

EQUIPAMENTO, 

QUE TERÁ 11 KM 

DE EXTENSÃO

ideia de um hub de gás natural 

do Nordeste para toda a Améri-

ca La�na”, afirmou a governa-

dora Izolda Cela.

 A presidenta da Cegás, 

Cissa Maia, explicou que o con-

trato com a Portocem resultará 

no maior inves�mento da his-

tória da companhia. “Estamos 

muito felizes por estar efe�va-

mente realizando, com esse 

contrato, nossa missão, que é 

distribuir gás para desenvolver 

vanessa@portalbenews.com.br
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toneladas no volume de grãos 

movimentados pelo Porto do 

Itaqui por ano”, explicou o dire-

tor de Operações da Empresa 

Maranhense de Administração 

Portuária (Emap), Jailson Luz.

 A ampliação da ferrovia 

visa, principalmente, fortalecer 

a cadeia logís�ca dos grãos e 

favorecer o aumento do volu-

me de exportação dessa carga 

pelo porto público do Mara-

implantação da usina é de três 

anos e meio, com a geração de 

1.700 empregos diretos du-

rante a construção. Será im-

plantada ainda uma linha de 

transmissão com 8 km de 

extensão que conectará a usi-

na ao Sistema Interligado Naci-

onal (SIN), através da Subesta-

ção de Pecém 2.

 “A celebração deste con-

trato com a Cegás é um marco 

muito importante para o proje-

to da UTE Portocem, pois além 

de abastecer nosso complexo, 

o gasoduto permi�rá a conexão 

com outros consumidores, per-

mi�ndo que a região vire um 

importante hub de gás natural 

na América La�na e atue como 

uma âncora para a atração de 

diversos outros inves�mentos 

sustentáveis e importantes para 

o estado do Ceará”, declarou 

Ronan Dias, CEO da Portocem.

SEGUNDA-FEIRA, 02 DE JANEIRO DE 2023
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    Desembarque marca início da construção do trecho
ferroviário entre Mara Rosa (GO) e Água Boa (MT)

O Porto de Vila do Conde, em 

Barcarena, Pará, registrou a 

primeira exportação de semen-

tes de gergelim em bolsões (ou 

big bags) carregados direta-

mente nos porões do navio. A 

operação portuária foi realiza-

da pelo Grupo Atlân�ca Matapi 

e mobilizou cerca de 400 pro-

fissionais.

 Em seis dias de operações, 

o navio MV Western Moscow 

recebeu 20.315.656 toneladas 

de sementes produzidas pela 

Sezam Zaad, empresa guate-

malteca agroexportadora de 

grãos, com atuação na cidade 

paraense de Paragominas e em 

toda equipe do Grupo Atlân�ca 

Matapi. Vamos ser parceiros por 

muito tempo”, declarou José 

Francisco, diretor da Sezam.

 A Matapi realizou os servi-

ços logís�cos desde a recepção 

do produto em um dos três ter-

minais em Vila do Conde até a 

entrega da carga nos porões do 

navio.

    

Porto de Vila do Conde registra primeira 
exportação de sementes de gergelim

 “Estamos muito felizes em 

realizar mais uma operação 

histórica e pioneira na região. 

As soluções logís�cas encon-

tradas mostram a capacidade 

do operador portuário em aten-

der as demandas do cliente, 

além de posicionar a região 

como importante corredor de 

exportação do produto”, disse 

Tiago Pinto, vice-presidente do 

Grupo Atlân�ca Matapi.

 O Porto de Vila do Conde é 

administrado pela Companhia 

Docas do Pará (CDP). 

 O complexo portuário pos-

sui acessos rodoviários via BR-

316 e PA-151. Já a entrada 

rodo-fluvial é realizada 24 horas 

através da travessia em balsas 

até o Terminal do Arapari. Desse 

local há acesso à rodovia PA-151. 

 A conexão flúvio-marí�mo 

é feita através da barra do rio 

Pará, que deságua no Atlân�co, 

com 500 m de largura e 170 km 

de extensão.

 As principais movimenta-

ções são voltadas aos granéis 

minerais, agrícolas, líquidos, 

carga viva, carga geral e contêi-

neres.

ANTES DA OPERAÇÃO 

INÉDITA, A CARGA ERA 

EXPORTADA EM 

CONTÊINERES VIA 

PORTO DE SANTOS  

A carga foi embarcada em bolsões, ou
big bags,  diretamente nos porões do navio

VANESSA PIMENTEL
vanessa@portalbenews.com.br
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Consolidada, segunda operação será maior do que a primeira, realizada em novembro 

O Porto do Recife recebeu, na 

úl�ma quarta-feira (28), o se-

gundo navio que irá realizar o 

embarque de álcool e�lico (eta-

nol), do Grupo JB. Esse �po de 

operação foi realizada pela pri-

meira vez no mês passado, a-

brindo uma nova frente de negó-

cio para o complexo portuário 

recifense. 

 A carga foi embarcada no 

navio Easterly as Maria, de ban-

deira das Ilhas Marshall, em 

uma movimentação maior do 

que a registrada na primeira. 

Desta vez, foram exportadas 

4.373 toneladas do álcool para 

Lagos, na Nigéria. A primeira 

operação movimentou 3.500 

toneladas do produto. 

 “Conseguimos consolidar 

esta operação no ancoradouro 

recifense graças a todo o esforço 

da gestão em buscar e atrair 

novas cargas para Recife. E temos 

um terceiro e quarto embar-

ques já agendados para o próxi-

mo ano”, celebra Tito Moraes, 

presidente do Porto do Recife.

A embarcação atracou às 6h da 

manhã do dia 28 e par�u na 

sexta-feira (30). Durante a ope-

ração, os tanques do navio são 

abastecidos por oito cami-

nhões simultaneamente, atra-

vés de tubulações específicas. 

 Como são mais toneladas 

neste segundo embarque, os 

caminhões fizeram 90 viagens 

entre Recife e Vitória de Santo 

Antão para trazer o etanol. Em 

frente ao navio, um contêiner 

foi equipado para funcionar como 

um pequeno laboratório que 

    Porto do Recife recebe segundo 
navio para exportação de etanol

A carga foi embarcada no navio Easterly as Maria, que levaria a carga para a Nigéria

 Além da estrutura especial 

montada, a operação necessita 

de pron�dão ambiental 24h. 

Para isso, uma empresa foi con-

tratada e acompanhou o em-

barque com o obje�vo de pre-

venir acidentes ambientais 

nestes dois dias de operação. 

NOVA FRENTE

Visando firmar a nova movi-

mentação, o presidente do 

porto havia se reunido em outu-

Divulgação

analisava, antes do embarque, a 

pureza do álcool e garan�r a qua-

lidade do produto, que é u�liza-

do na produção de bebidas, per-

fumes, fármacos e comidas. 

 “O Porto do Recife tem nos 

atendido em todos os requisi-

tos, principalmente os de segu-

rança, que são os que precisam 

estar em dia para nossa opera-

ção funcionar”, explicou Caroli-

na Beltrão, Gerente Execu�va 

do Grupo JB.

vanessa@portalbenews.com.br
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Caranana (MT). 

 O gergelim será beneficia-

do na Guatemala e comerciali-

zado para diversos outros paí-

ses. Antes da operação inédita, 

a carga era exportada via Porto 

de Santos (SP), em contêineres. 

A Sezam Zaad chegou a realizar 

testes de embarque também 

pelo Porto de Paranaguá (PR), 

mas acabou optando por reali-

zar a operação em Barcarena 

devido à proximidade das áreas 

produtoras.

 “Para nós, a operação foi 

conduzida de forma sa�sfatória 

e ficamos muito gratos com 

bro com representantes do 

Grupo JB, na Usina Alcoolquími-

ca em Vitória de Santo Antão. O 

encontro teve a presença do 

diretor comercial da JB, Carlos 

Beltrão; da gerente execu�va, 

Caroline Carneiro, e da equipe 

de negócios da empresa.  

 Na oportunidade, foram 

apresentados os potenciais 

estratégicos do ancoradouro 

recifense para a logís�ca de 

distribuição da empresa, que já 

planejava realizar operações 

através do porto.

 Tito explicou que a gestão 

atual está reforçando o potenci-

al logís�co do Porto do Recife 

para atender não só as cargas 

consolidadas, mas também atra-

ir novas.

CONSEGUIMOS 

CONSOLIDAR ESTA 

OPERAÇÃO NO 

ANCORADOURO 

RECIFENSE. E TEMOS 

UM TERCEIRO E 

QUARTO EMBARQUES 

JÁ AGENDADOS PARA 

O PRÓXIMO ANO”

TITO MORAES

presidente do 

Porto do Recife

REGIÃO NORTE
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Todo o recinto ficará sob a jurisdição da Alfândega da Receita Federal

O Porto de Itajaí (SC) teve o seu 

alfandegamento renovado por 

mais dois anos pela Receita 

Federal, o que valida as opera-

ções do complexo a par�r de 1º 

de janeiro de 2023. A renova-

ção foi anunciada pelo delega-

do da Alfândega da Receita 

Federal do Brasil no Porto de 

Itajaí, Marcus Vinícius Nali Simi-

oni Filho.

 O superintendente do Por-

to de Itajaí, Fábio da Veiga, disse 

que a resposta pela confirma-

ção da con�nuidade das a�vi-

dades no terminal vinha sendo 

aguardada com muita expecta-

�va.

 “A renovação do alfande-

gamento da a�vidade portuária 

de Itajaí representa a certeza de 

haver operações portuárias a 

par�r do dia 1º de janeiro, já que 

o prazo de alfandegamento se 

findaria no dia 31 deste mês. Foi 

um processo árduo porque nor-

malmente se faz 90 dias antes 

do final do processo. Porém, 

com o atraso na assinatura do 

convênio do processo de dele-

gação (desesta�zação), que 

está atrelado, todo o corpo 

administra�vo da Superinten-

dência do Porto de Itajaí traba-

lhou de forma muito célere e 

conseguiu, junto à Receita Fe-

deral, que fosse publicado o 

novo Ato Declaratório de Al-

fandegamento, renovando-o 

por mais dois anos”, afirmou 

Veiga.

 Ainda segundo Fábio, a 

renovação do alfandegamento 

contempla tanto a área arren-

dada onde a empresa APM 

Terminals atua com suas ope-

rações (Área A – berços 01 e 

02), onde sua renovação foi 

    Porto de Itajaí renova alfandegamento
e está apto a operar por mais dois anos

O alfandegamento contempla a área arrendada pela APM Terminals 
(Área A – berços 01 e 02) e o cais público (Área B – berços 03 e 04)

rança em dia, movimentação e 

armazenagem de contêineres 

Dry (secos), refrigerados ou 

frigorificados, cargas diversas 

com controle de entradas e 

saídas, a segurança de todo o 

complexo portuário em dia, 

entre outros primordiais para 

nossa a�vidade", acrescentou 

Fábio.

 Todo o recinto ficará sob a 

jurisdição da Alfândega da 

Receita Federal do Brasil no 

Porto de Itajaí, ao qual exercerá 

a fiscalização aduaneira de 

forma ininterrupta, podendo 

estabelecer as ro�nas operaci-

onais necessárias ao controle 

aduaneiro.

 Terminais alfandegados 

são áreas dedicadas ao recebi-

mento de cargas des�nadas ao 

comércio exterior (importadas 

e exportadas), que contam com 

o controle da alfândega inter-

namente, o que facilita prazos e 

questões burocrá�cas. Num 

porto, a exemplo de Itajaí, a 

Receita Federal controla a movi-

mentação, armazenagem e 

serviços de despacho aduanei-

ro.

Luciano SEns/CECOM

    Recursos foram aplicados em serviços e na infraestrutura marí�ma, terrestre e de acesso aos terminais

A Portos do Paraná inves�u 

R$146,1 milhões nos portos de 

Paranaguá e Antonina ao longo 

deste ano. Os recursos foram 

aplicados em serviços e na in-

fraestrutura marí�ma, terrestre 

e de acesso aos terminais.

 Segundo o diretor-presi-

dente da Autoridade Portuária, 

Luiz Fernando Garcia, os proje-

tos de melhorias contemplam 

modernização, inovação e sus-

tentabilidade. “Estamos reali-

zando, hoje, as obras que vão 

transformar o futuro dos nos-

sos portos. Com inovação e res-

peito à natureza, �ramos do pa-

pel projetos importantes e somos 

reconhecidos pelo mercado e 

pelo Ministério da Infraestrutu-

 Segundo o diretor de enge-

nharia e manutenção da Portos 

do Paraná, Victor Kengo, foram 

inves�dos cerca de R$ 40,3 

milhões apenas em obras gerais 

como sinalização viária, melho-

rias nas áreas pavimentadas, 

limpeza de drenagem pluvial e 

da rede de esgoto, sinalização e 

segurança náu�ca e outras 

ações de manutenção civil, 

    

Portos de Paranaguá e Antonina recebem
R$ 146 milhões em inves�mentos

mecânica, elétrica e hidráulica.

 “Neste ano, ainda �vemos 

inves�mento em adequações 

das instalações portuárias para 

atender às normas internacio-

nais de segurança para contro-

le de acessos e monitoramen-

to”, acrescentou.

 Parte dos inves�mentos 

foi des�nada à elaboração do 

projeto e execução da adequa-

ção e modernização do sistema 

de automação do Corredor de 

Exportação do Porto de Para-

naguá (Corex).

Porto-cidade

A empresa pública portuária 

também construiu trapiches nas 

regiões do Rocio e Valadares, em 

Paranaguá, e na Ponta da Pita e 

no Por�nho, em Antonina. As 

obras são uma medida de com-

pensação ambiental em bene�-

cio dos moradores do litoral.

R$ 543,8 milhões 

em quatro anos

A Portos do Paraná informou 

que já inves�u, desde 2019 até 

agora, cerca de R$ 543,8 mi-

lhões nos dois portos.

barbara@portalbenews.com.br

BÁRBARA FARIAS

Em infraestrutura marí�ma, 
as principais obras foram a 
con�nuidade da dragagem 
da derrocagem

BÁRBARA FARIAS
barbara@portalbenews.com.br

Cláudio Neves/Portos do Paraná

publicada no dia 22 de dezem-

bro em Ato Declaratório Exe-

cu�vo, e, também, o cais públi-

co (Área B – berços 03 e 04).

 "Quando se fala em alfan-

degamento, é o que nos habilita 

a conseguir cargas oriundas de 

diversos países, e, esse Ato 

Declaratório, aponta que nós 

estamos cumprindo com os 

controles de excesso, opera-

ções de carga e descarga de 

mercadorias, pesagem, cer�-

dões nega�vas em dia, com 

sistema de câmeras de segu-

ra como o porto brasileiro com 

o maior índice de execução de 

planejamento”, afirmou.

 Em infraestrutura marí�-

ma, as principais obras foram a 

con�nuidade da dragagem e da 

derrocagem. Este foi o quarto 

ano do Programa de Dragagem 

de Manutenção Con�nuada, 

que acontece até maio de 

2024.

 No cais de Paranaguá, o 

silo de 10 mil toneladas que 

estava inu�lizado foi demolido. 

Com isso, o porto ganhou uma 

nova área operacional no lado 

oeste. Também foram construí-

das sete novas estruturas de 

apoio sanitário para os traba-

lhadores da faixa portuária.

 Foram entregues, ainda, 

obras no Píer Público de Infla-

máveis, que passou por recu-

peração e proteção dos ele-

mentos estruturais.
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REGIÃO SUL

A RENOVAÇÃO DO 

ALFANDEGAMENTO 

DA ATIVIDADE 

PORTUÁRIA 

DE ITAJAÍ 

REPRESENTA 

A CERTEZA DE 

HAVER OPERAÇÕES 

PORTUÁRIAS 

A PARTIR DO DIA 1º 

DE JANEIRO, JÁ QUE

O PRAZO DE 

ALFANDEGAMENTO 

SE FINDARIA NO DIA 

31 DESTE MÊS”

FÁBIO DA VEIGA

superintendente do

Porto de Itajaí

SEGUNDA-FEIRA, 02 DE JANEIRO DE 2023
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